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■新增的接駁
專線小巴路線
乘客不多。

馮健文攝

黃埔站頭班車 千人「朝聖」
起動「窒一窒」港鐵：盡量縮短系統磨合期
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黃埔友點讚
何文田人冷待

HSD 03 ：

【轉乘優惠】

黃埔

隨着觀塘線延線通車，帶動黃埔區人流，為附
近商舖帶來商機。有地產代理預計，通車後料附

近屋苑樓價上升10%；亦有食肆看好經濟效益，早已進駐黃埔，期望通車
後營業額能上升20%至30%。不過，有小商戶認為整體經濟環境較差，市
道低迷，預計通車無助改善生意，更帶來加租壓力。
黃埔區內中原地產職員傅先生表示，通車前區內屋苑樓價已不斷上升，

通車後相信樓價可再升10%，並會刺激區內交投，但昨日只是首天通車，
故暫時難以預測租金上升幅度。
鄰近黃埔站民兆街出口的龍庭小廚餐廳董事兼總經理梁柏深表示，黃埔

站通車首日人流增加，但認為部分是鐵路迷，或是首日「貪新鮮」才到黃
埔，故昨日生意未能作準，「睇多一頭半個月先知。」他預期通車後生意
額可增加20%至30%。
位於德民街的涼茶店職員劉小姐指出，平時多做街坊生意，而黃埔站通

車後將會帶動區內人流，期望能開拓新客源，料對店舖生意有正面影響。
不過，有小商戶認為通車無助刺激生意。於紅磡商場門外售賣衣服十多

年的麥女士指，至少通車一星期後才知道對商戶的影響。她續指，近年市
道差，消費意慾低，即使通車增加人流也幫助不大，「啲人都係急急腳行
過」，又認為通車只是改善居民出入，未必有利商戶銷情。

■記者 鄺慧敏、馮健文

嫌轉乘優惠僅0.5元 居民：至少兩蚊啦

香港文匯報訊（記者 鄺慧敏、馮健文）市民引頸以待的
觀塘線延線昨日正式通車。大批黃埔及何文田居民昨晨試
搭列車，但居民反應好壞參半。普遍黃埔居民認為通車後
有效改善區內交通，到油麻地、旺角等地的車程大幅縮短
一半；然而，有何文田居民認為延線不吸引，由愛民邨到
車站需步行至少15分鐘，寧繼續乘搭巴士及小巴外出。

馮健文 攝

「等到頸都長」
居於黃埔十多年的黃太昨晨一家大小到場試搭觀塘
延線，她笑言由黃埔站到油麻地非常快，「貶下眼就
到！」她又說，一直很期待延線落成，「等到頸都
長」，現時搭港鐵只需5分鐘至10分鐘到油麻地、旺
角等地，車程至少縮短一半。

憂初期不暢順
熊小姐和父親是黃埔花園居民，他
們沒有特別目的地，只是欲試搭首班

車。她坐完後感覺良好，不過因擔心運作初期或會出
現不暢順，因此這幾天仍會選乘巴士上班。

「車站好遠」
居於何文田邨的蘇先生說，步行約20分鐘才到車站，

「真係好遠！」他續指，平日較常到土瓜灣
及尖沙咀，認為乘搭巴士或小巴更方便。

不過，何文田站則遠離愛民邨、何文田邨等大型屋邨，
由何文田站月台到愛民邨，需乘搭4條扶手電梯及1次升降
機才到天橋，再步行約15分鐘才到愛民邨。

何文田居民心聲

民建聯九龍城區議員吳奮金表示，昨晨8時許到場
視察，發現何文田站的出口指示欠清晰，不少長者以
為通往紅磡的B1出口能抵達愛民邨，認為站內職員應
解釋清楚。

黃埔居民心聲

做完運動試搭
居於黃埔新邨的76歲盧太，昨晨4時已起床，做完

運動後即來新站試搭新線。她笑言是來「見識吓」，
又指自己在黃埔住了30多年，交通本已
不錯，現在有地鐵就更加方便。

較從前方便
愛民邨居民李太則說，雖然要步行十多

分鐘才到車站，但的確較從前方便，不必再乘小巴到旺
角轉港鐵，故未來會選擇乘搭港鐵出入。

為方便居民前往新
港鐵站，運輸署昨日

起新增多條專線小巴接駁路線，惟昨晨或因新線
剛開辦，乘客不多，有市民及區議員則批評優惠
太少，並不吸引。另外，運輸署緊急事故交通協
調中心在今天首個上班日會繼續運作；該署亦會
密切監察專營巴士及專線小巴路線乘客量，計劃
於半年內分階段實施路線重組方案。
為配合觀塘線延伸至何文田及黃埔區，運輸

署開辦了4條新接駁鐵路站的專線小巴路線，包
括第8M（何文田（常和街）—何文田站）、
28MS（九龍城（偉恒昌新邨）—何文田站）
等。使用成人八達通的鐵路乘客，在何文田站
轉乘以上兩線，可享0.5元轉乘折扣優惠。
不過，昨晨到何文田站參觀的盧先生認為，
往來新車站的接駁小巴線不足，應增設往來窩
打老道、九龍醫院等地點的小巴線。至於只提
供0.5元轉乘優惠，盧先生坦言並不吸引，「五

毫子太少，至少都兩蚊啦！」
愛民邨居民黃小姐表示，新小巴路線不太適

合她，平日多乘搭8號小巴到尖沙咀，「不過如
果去第二度啱路都會搭。」她同樣認為0.5元轉
乘優惠太少，吸引力不大。
民建聯九龍城區議員吳奮金指出，5元已可乘

搭紅色小巴到旺角，而8M收費已經要4.5元，
加上轉乘優惠僅得五毫，「啲人梗係唔會去
搭！寧願去旺角轉港鐵，」除非港鐵願意提供
免費接駁車至愛民邨一帶。

運署料半年內分階重組
另外，由於新鐵路站啟用後，預料區內乘客乘

車模式將改變，運輸署已制定公共交通服務重組
計劃，並會密切監察受影響專營巴士及專線小巴
路線乘客量的變化，因應實際需求情況，計劃在
延線通車後約六個月內，分階段實施重組計劃內
的方案。 ■記者 馮健文、鄺慧敏
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小商戶憂生意未增租先加
■麥女士 ■梁柏深 ■傅先生 ■劉小姐

■昨晨5時40分，黃埔站閘前聚
集人數已達數百人。當閘門一打
開，眾人隨即邊歡呼邊撲入站內。
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港鐵觀塘線昨日起由油麻地延伸至何文田及黃埔區，黃
埔站亦取代油麻地站成為觀塘線的新總站。超過700

名港鐵職員及承辦商人員通宵為新線通車作準備，更換港鐵
網絡內超過2.3萬個標示及圖表，同時亦更新電子資訊及收
費軟件，將兩個新站納入系統中。
昨日清晨5時，已有十多名鐵路迷及附近居民在黃埔站民

兆街出入口外等候，準備乘搭於6時10分在黃埔站開出的頭
班車。而在黃埔站內，港鐵行政總裁梁國權、常務總監金澤
培等公司高層亦於通車前為員工打氣，寄望他們為乘客提供
舒適、安全、可靠及快捷服務。
之後他們親往出入口按掣開閘，歡迎第一批入站乘客。
至5時40分，在閘前聚集人數已達數百人。當閘門一打
開，眾人隨即邊歡呼邊湧入站內，表現得非常興奮和雀躍，
並不斷拍照或拍片留念。
首班車乘客中有不少鐵路迷。13歲的袁同學說，他參與的

社交群組一行70多人，於昨日凌晨乘搭以油麻地為總站的尾
班車後，即通宵徒步前往黃埔，準備乘搭延線的頭班車，見證歷史時刻。
他說，三四歲時已喜歡鐵路，因與其他路面運輸工具截然不同，今次

是首次乘搭頭班車，感到非常興奮。

8歲童盼將來做鐵路工作
只有8歲的陳澤軒也是鐵路迷，最喜歡是看鐵路路線圖，雖然家住元

朗，也在父親的陪同下，一早起床來到黃埔乘搭頭班車。他說首次搭頭
班車感到非常開心，夢想將來在鐵路公司工作。
居於黃大仙的陳先生則陪同4歲兒子乘搭頭班車。他說兒子對鐵路很有
興趣，「每次搭港鐵都會望住路線圖，會話個圖唔同咗，仲清楚過
我。」他又指，自己小時候因家境差而未能乘搭港鐵，「細個做唔到嘅
嘢，都希望小朋友做到」，故昨晨5時便起床出發。
趙先生一行8人共3個家庭專程由調景嶺到黃埔站乘搭頭班車。他認為

延線通車別具紀念價值，故帶同女兒到場，希望她感受香港的變遷及發
展，未來南港島線開通時，亦會到場搭首班列車。其10歲女兒亦非常興
奮，更購買車票拍照紀念。
港鐵管理層在月台完成剪綵儀式後，即登入車廂與乘客同乘頭班車。

首班列車準時開出，可是列車一起動，卻突然「窒一窒」，更有乘客差
點跌倒，不過列車隨即繼續開行。

馬時亨為故障致歉
港鐵主席馬時亨昨日下午巡視何文田站後，再步行至愛民邨視察。他

指，新線開通需時間磨合，有故障不出奇，會處理相關事宜。他就此向
公眾致歉，相信公眾會理解，又承認何文田站距離愛民邨較遠，但港鐵
能讓居民在巴士和小巴外有多一個選擇。
港鐵車務總監劉天成亦未有正面回應事發原因，只表示列車開始時

「chok一chok」，一兩秒後即重新起動，又指任何新系統和設施，均需
要一點時間磨合，如有不暢順之處，望乘客理解和包容，他們會總結營
運經驗和設備表現，密切跟進，將磨合期減至最短，令對乘客的影響減
至最低。

滲水不礙站內運作
至於黃埔站於日前黑雨期間

曾出現滲水情況，劉天成指
出，因鐵路在非常深的地底，
有地下水的地方便有機會滲
水，但港鐵有完善監察制度，
知道可如何處理。而今次滲水
情況正常，不會影響列車運
作，已向營辦商跟進，盡快處
理。

香港文匯報訊（記者 馮健文、鄺慧敏）興建

5年的港鐵觀塘線延線昨日正式通車，首班列車

準時於6時10分在黃埔站開出，逾千名乘客及鐵

路迷登上頭班車，興奮雀躍，場面熱鬧。不過頭

班車在起動時突然出現「窒一窒」情況，有乘客

差點跌倒。港鐵指出，任何新系統和設施均需時

間磨合，如有不暢順，望乘客理解和包容，他們

會總結經驗及密切跟進，將磨合期減至最短。

■■眾人表現得非常興奮眾人表現得非常興奮，，不斷拍不斷拍
照或拍片留念照或拍片留念。。 彭子文彭子文 攝攝
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